
 

1月 31 日 (第 5 例会) 
シェラトン都ホテル大阪 3階 志摩の間 

 
出 席 会 員 30名(内免除会員 8 名) 
会 員 総 数 42名(同上 14 名) 
ゲスト    1 名 
ビジター  0 名          

             計 31 名 
ホームクラブ出席率 83.33％ 

1 月 17 日(第 3 例会)補正出席率 97.36％（MU2 名） 

ゲスト＆ビジター(敬称略) 

 江後潤一 

(南賀会員、西谷会員ご友人) 

    

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                     
 
 
 

本 日 の 例 会   2 月 7日（第 1例会）    シェラトン都ホテル大阪 3階 志摩の間 

●表彰 ・ホームクラブ連続皆出席 

       石濱(260) 青野(30) 奥田(20) 金山(20) 野村(10) 細川(10) 土井(10)  各会員 

●お祝 ・誕生日  青野 永井 奥田  各会員 

    ・結婚記念日  泉 元氏 奥田  各会員 

・会社創立記念日  青野 金山  各会員 

●卓話「公益財団法人 森田記念福祉財団の事業と新しい取組み」 

     財団の事業と新しい取組みとしての「奈良のとれたて野菜デリ」を紹介します。 

公益財団法人 森田記念福祉財団理事・事務局長 堀田吉彦様 

(中尾𠮷計会員担当) 

●食膳 ＜日本 節分定食＞ 

 

次週のお知らせ   2 月 14 日（第 2 例会）    シェラトン都ホテル大阪 3階 志摩の間 

●卓話「民事訴訟の IT 化」                       元氏成保会員担当 

●理事会 11：30～ シェラトン都ホテル大阪 3 階 ホワイエ 

●食膳 ＜フランス 肉料理＞ 

 

次々週のお知らせ   2 月 21 日（第 3 例会）    シェラトン都ホテル大阪 3階 志摩の間 

●卓話「平和構築と紛争予防」      2024-25 年度地区国際・社会奉仕委員長 庄田佳保里様                  

(佐伯清孝国際奉仕委員長担当) 

   ●第５回クラブフォーラム(国際奉仕) 13：40～15：00 シェラトン都ホテル大阪 3 階 金剛の間 

 

先 週 の 記 録  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

創  立 1969．5．30 
幹  事 野 村 篤 

会    長 石 濱 宏 章 
会報委員長 元 氏 成 保 

 

NO．2660 2025-2-7 

2024-2025 年度 RI会長 

ステファニー・A・アーチック 



 

 

 

 

皆様、こんにちは、本日はロータリー年度の由来、何故ロータリ 

                   ーは７月から始まるのかについてお話します。 

 

【ロータリーの歴史・「ロータリー年度」の由来】 

ロータリー年度は、なぜ 7 月 1日に始まるのかと、疑問に感じた 

ことはありませんか。これは、毎年開催される国際大会に、その由 

縁があります。ロータリーの最初の会計年度は、第 1回大会が終了 

した翌日、1910 年 8月 18 日に始まりました。翌年度も同様に、国 

際大会の日程に合わせ、8 月 21 日開始となっています。 

さらに翌年の 1912 年 8月、理事会が当時の国際ロータリークラブ連合会の会計監査を依頼した 

際、クラブ幹事と会計が十分な時間をもって、大会に向けた財務報告を準備し、クラブ代議員の 

数を決定できるよう、会計年度の最終日は 6 月 30日にするのがよいとの提案を会計士から受けま 

した。執行委員会はこれに同意し、1913 年 4 月の会合で、6 月 30 日を会計年度最終日と定めま 

した。この決定に伴い、クラブ会員数の報告と支払いに関する期日のほか、「The Rotarian」誌の 

巻番号システム（1914 年 7 月の第 5 巻より開始）もまた変更されました。 

ロータリーはその後、1917 年まで、7月または 8月に年次大会を開催していましたが、1916 年 

大会（米国、シンシナティ）での代議員が、夏場の暑さを考慮し、大会を 6 月に開催する決議案 

を採択しました。これにより、次の大会となるアトランタ大会は 6月 17～21日に開催されました。 

「ロータリー年度」という表現は、ロータリーの運営年度を示す用語として、1913 年から使用 

されているようです。同年 7月の「ザ・ロータリアン」誌には、「終わりに近づきつつある本ロー 

タリー年度は、クラブが容易に集結できるよう、充実したクラブ合同会合が行われた一年でした」 

と記されています。執行委員会による 1913 年の決定以来、ロータリー年度の最終日は 6月 30日 

となっています。 

 

 

 

 

地区より、IM 第１組ガバナー補佐エレクト交代のお知らせが届 

                   いております。大阪水都 RCの藤間好太郎様が一身上の都合により 

                   辞任され、後任に２０２５年１月１４日付で大阪梅田 RC の神寳敏 

夫様が就任されます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長の時間

幹事報告 



2 月は 平和構築と紛争予防月間 

 

 

 

 

・青少年奉仕委員会 泉浩一委員長 

１月 20日 RAC例会ですが、ご案内していた ZoomURL が間違っ 

ておりました。申し訳ございません。ご入室出来なかった方は私ま 

でご連絡ください。2月の RAC 例会ですが、2 月３日(月)と 2月 

17日(月)を予定しております。Zoom 例会の予定です。Zoom 接続用 

URLアドレスは当日メールにて配信いたします。皆様どうぞご参加 

下さい。 

 

 

                  ・IT委員会 山本智重アドバイザー 

当クラブホームページの会員専用ページのご案内です。皆様に、 

本日ポストさせて頂きましたパワポを印刷した資料を見ながらお聞 

き下さい。 

ここからは石濱会長に画面共有頂きながらデモンストレーション 

                   させて頂きます。まず、当クラブホームページのホーム画面の右上 

のタブ「会員紹介・会員専用」のタブをクリック頂きますと、「大阪 

城南ロータリークラブ会員紹介」と「大阪城南ロータリークラブ会 

員専用ページ」が表示されます。【会員専用ページ】をクリック頂きますと、ユーザ名とパスワー 

ドを求められますので、本日お渡しした資料の最終ページにあるユーザ名とパスワードをご入力 

下さい。会員専用ページには、この様に「年次報告書」、「事業計画書」など、当クラブ会員しか 

閲覧できない様な状態で格納させて頂いております。合わせて、会員名簿もこちらのページに格 

納されておりまして、さらに解凍パスワードを入力する事により、会員名簿を開くことが出来ま 

す。詳細についてのご質問などございましたら、IT 委員会にてサポートさせて頂きます。 

 

 

 

本日は、「①城南会との今後、②香港島東 RC との今後の付き合い方」をテーマにグループディス 

カッションが行われました。各テーブルのディスカッションの内容は、以下のとおりでした。 

 

【A テーブル】 

①城南会の口座に 120 万円と金額が多く、現在の活動が周年訪問とお祝い金の贈呈のみなので 

0 円にしても良いのではないでしょうか。また城南会は大阪城南 RC の呼び掛けで発足してお 

り、大阪城南 RCから止めることはできないと思う。他のクラブと話し合って決めるべき。 

 ②現状維持で良いと思います。 

 

【Bテーブル】 

①大阪城南 RC の会員が発起人となり発足した城南会ですので、周年以外の活動が無いなら、 

当時の会員がほとんどいない今、１人１０００円負担している会費を集めないというのでは無 

く、責任を持って大阪城南 RC から城南会の解散を申し出たうえで、積み立てている１２０万 

円を大阪城南 RCを除く３クラブで按分してもらうのも一案かとの意見が出ました。 

 

卓  話 

委員会報告 



【C テーブル】 

①●Cテーブルの結論：継続して会費も従来通り回収で良い。但し継続するのであればもっと 

きっちり活動を実行した方が良い 

●具体的なアイデアなど 

・パスト会長がルーティン的に担当するのではなく、クラブ内に毎年城南会担当者を設ける 

・定期的に報告会実施（オンラインも活用） 

②●Cテーブルの結論：友好クラブに変更または関係解消 

●理由 

・現実的にはほぼ交流が無く関係が希薄になっている 

・昨今は香港の中国化が進行しており先行きが不透明 

・当クラブの人員、体制的にも台湾と香港の 2つの国際クラブへの対応はリソース的に厳しい 

 

【D・Eテーブル】 

①城南会との今後 

・発起人として、解散を言いにくい 

・積み立てや集金の意味を見出せない 

・今までも懇親程度しかしていない 

・活動（奉仕など）の何かのきっかけになるのではないか 

・年間一人当たり１０００円だったら別にいいのではないか 

・形骸化している 

・現状４クラブで以前岡崎城南と和歌山城南は（徳川の経緯で）仲が悪く脱退してしまった。 

・持ち回りでホストクラブが各クラブ３人程度訪問してもらい交流など定期的に行ってはどうか 

②香港島東 RC との今後の付き合い方 

・関係気迫 

・友好クラブに格下げしたらどうか？ 

・経緯として当時アタックしたのは城南 

・解消するのは難しいのではないか 

 

【F テーブル】 

①会発足当時とメンバーも変化し、会に対しての熱意も違い、会自体を知らないまま会費を集め 

ている状態になっている。将来発展的な事業をするようなことがあれば集めればよいが、目的 

もなく積極的に集める必要もないので、会費を集めることはやめる。城南会を辞めると手を挙 

げているクラブもあるようだが、角を立ててまで辞めることもないので、静観し様子を見るの 

が良いのではないか。 

②そもそも中国にＲＣは存在せず、香港は中国になって感覚も替わっていると考えられる。ロー 

タリー活動が中国の方針に合っていないことも考えられるため、積極的にいくとかえって迷惑 

かもしれない。現状両クラブ間に問題がおこっているわけでもなく、これまでのお付き合いも 

濃いものではなかったので、今更活発化させることはせず、現状維持が良いのではないか。 

 

【G テーブル】 

①城南会について 

１）周年での RC訪問、年１回の理事会開催のみの活動になっている。大阪城南 RC が発起人で 

あり、現在は各 RC 内で年会費 1,000 円/人を徴収しているが、これを廃止するよう提案す 



2 月のロータリーレート 

１ドル＝154 円 

べき立場にあると考える。 

２）一方で、城南会の活動を活性化する目的で、各 RC のホームページを相互リンクすることを 

理事会で提案してみる。 

②香港島東 RC について 

１）活発に交流がなされているとは言い難い現状を考慮し、姉妹クラブから友好クラブへの格下 

  げが可能かどうか先方と協議を始める。 

２）交流が今後も進まない場合、将来的に姉妹クラブ・友好クラブの解消を検討する。 

 

 

 

1 月 31日（第 5 例会） 

・石濱会長 1月も今日でおわります。2月も頑張りますのでよろしくお願いします。 

・岡倉会員 靖国神社にお参りしてきました。 

・泉会員 明日早朝お付き合いのあるお寺様の座禅会に娘と参加する予定です。身も心も清め 

てこようかと思います。 

・泉会員 前回の RAC例会の Zoom接続用 URLを間違って配信しておりました。誠に申し訳ご 

ざいません。 

・泉会員 遅くなり申し訳ありません。西谷さん、年末の美味しいお酒ごちそうさまでした。 

・梅崎会員 今日のクラブ協議会は急な仕事が入り欠席となります。すみません。 

・その他、早退お詫び 1件 

 

本日のニコニコ合計：13,000円 

本年度ニコニコ累計（2025年 1月 31日現在）：1,310,900円 

 

 

 

 

クラブの各種活動  

 

・２月４日、そばしゃぶ総本家浪花そば心斎橋本店にて、大阪城南 RC野球部（ひょうたんず） 

の新年会が行われました。中尾監督から、「今年の目標をガバナー杯の優勝とする」との宣言 

がなされました。 

                   

 

(編集担当 小林(治)・遠田） 

ニコニコ箱


